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Одна из главных особенно
стей нынешнего мероприя
тия — присутствие руководи

телей Российского птицеводческого 
союза (РПС). В числе участников был 
и временно исполняющий обязанно
сти вицегубернатора Новосибирской 
области Василий Пронькин. Открыл 
конференцию генеральный директор 
птицефабрики «Октябрьская» Олег 
Подойма.

 — С того момента, как мы пришли 
к управлению племенным хозяйством, 
было сформировано качественное роди
тельское стадо. Это позволило в два раза 
увеличить объемы производства, — ска
зал Олег Николаевич. — Мы оправда
ли ожидания наших постоянных парт
неров, а также компаний, с которыми 
только начинаем сотрудничать.

По словам В. Пронькина, конфе
ренция в этом году вышла на новый 
уровень за счет расширения круга 
тем. Дата ее проведения была назна
чена еще полгода назад, но сейчас это 
мероприятие стало особенно акту
альным на фоне принятых президен
том России решений по импортоза
мещению. Новосибирская область по 
праву гордится своими птицефабри
ками, которые входят в число лучших 
в Российской Федерации.

Президент Росптицесоюза академик 
РАСХН, директор ВНИТИП Владимир 
Фисинин выступил с докладом о стра
тегии развития мирового и отечествен
ного птицеводства. По его убеждению, 
эта отрасль — важная часть продоволь
ственного рынка во всех странах, что 
подтверждает статистика. Например, 
в 2013 г. в России производство яйца 
составило 41,3 млрд штук. Однако на 
фоне таких держав, как Китай и США 
(473 и 90 млрд соответственно), это 
сравнительно немного. 

Ведущие эксперты уверены, что в 
ближайшие 20 лет для многих стран 
более важными, чем вооружение, 
станут продовольственные ресурсы. 
Сегодня во всем мире востребован 
белок животного происхождения, про
блему дефицита которого еще предсто
ит решить.

 — Когда я возглавлял Птицепром 
СССР, — продолжил В. Фисинин, — мы 

 В сентябре в Новосибирске состоялась 5я Международная 
конференция птицеводов, организатором которой традици
онно выступило ЗаО «Птицефабрика «Октябрьская». Тема — 
«Слагаемые успешного производства яйца». Дискуссии 
вышли далеко за пределы заявленной темы: участники не 
только обсудили производственные вопросы, но и оценили 
потенциал российских сельскохозяйственных предприятий 
на мировом рынке.

Птицеводы обеспечат страну 
яйцом и мясом

Анна ВЫПРИцКАЯ

О. Подойма открывает конференцию

В. Пронькин (слева) и В. Фисинин

В зале — руководители и специалисты
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гордились достигнутыми в отрасли показателями. В 1990 г. 
страна вышла на первое место в мире по производству яйца — 
89,6 млрд штук. США тогда получили 81 млрд, а Китай — 
78 млрд. С тех пор он лидирует, в шесть раз увеличив это 
количество. Конечно, таких результатов достичь непросто. 
На первом этапе там формируют несколько экспертных групп 
и дают им месяц на проработку заданий. Потом принимают 
тот алгоритм, который оказывается наиболее эффективным. 
Но под каждым проектом стоит имя его разработчика, чтобы 
ответственность была на нем. 

По мнению академика, российские производители долж
ны понять, что успешная деятельность предприятий бази
руется в первую очередь на кооперативных связях, ведь 
основа отрасли — крупные сельскохозяйственные объеди
нения. Нигде за рубежом не найти фермера, работающего 
в одиночку. 

Сегодня, отметил президент Росптицесоюза, к сожалению, 
только в 36 регионах России, в том числе в Новосибирской 
области, население полностью обеспечено яичной продук
цией. Остальные субъекты Федерации (по данным 2013 г.) 
не достигли необходимых показателей.

В 1990 г. Московская область производила 4,3 млрд яиц, 
а в 2013м — всего 372 млн, потому что, считает Владимир 
Иванович, крупнейшие фабрики сейчас превращены в логи
стические центры. Предприятия строили вблизи мегаполисов, 

чтобы диетическая продукция напрямую попадала на 
стол потребителя. Сегодня же Москву снабжают Тюмень, 
Челябинск, Екатеринбург... При такой логистике невозмож
но обеспечить покупателей абсолютно свежим продуктом.

В. Фисинин в своем выступлении обратил внимание участ
ников конференции на новые тенденции в птицеводческой 
отрасли, в частности на производство бесскорлупного, обо
гащенного витаминами яйца, ультрапастеризованных про
дуктов. Он отметил, что потенциал развития птицефабрик 
может проявиться и в глубокой переработке, например экс
тракции лизоцима и лецитина из яйца. За рубежом подобная 
продукция широко представлена на прилавках. На россий
ском же рынке она сейчас занимает менее 15%.

Генеральный директор Росптицесоюза Галина Бобылёва 
посвятила свой доклад анализу экономического состояния 
птицефабрик и перспектив их развития. Коснулась она и 
изменений в расстановке сил на потребительском рынке.

— Мы давно поднимаем вопрос о прекращении импорта 
птицеводческой продукции, — сказала Галина Алексеевна. 
— Производство мяса птицы в прошлом году составило 
3,831 млн т в убойной массе. В нынешнем, думаю, будет 
около 4 млн т, а потребляют россияне 4,3 млн т в год. В 2013 г. 
уровень самообеспеченности мясом бройлеров достиг 89%, 
по результатам этого года мы выйдем на 90 с лишним, по 
яйцу — на 94%. 

 По словам Г. Бобылёвой, в 2015 г. объем мяса птицы уве
личится примерно на 200 тыс. т, а к 2017 г. импорт этой про
дукции потеряет всякую актуальность для России.

Награду принимает генеральный директор птицефабрики 
«Дукчинская» (Магаданская область) С. Жамьянов

О. Подойма и И. Подойма вручили В. Фисинину скворечник 
в качестве шуточного подарка

 Снимок на память
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Эпизоотическую ситуацию в отрасли осветили главный 
эксперт по ветеринарным вопросам Росптицесоюза Сергей 
Яковлев и старший научный сотрудник лаборатории болез
ней птицы Института экспериментальной ветеринарии 
Сибири и Дальнего Востока Сергей Леонов. Главный зоо
техникселекционер птицефабрики «НовоБарышевская» 
Владимир Голубев выступил с обзором рынка птицевод
ческой продукции. Он также представил результаты рабо
ты с кроссами «Хайсекс Браун» и «Хайсекс Уайт». Главный 
зоотехник этой фабрики Вячеслав Бурау обратил внимание 
участников конференции на возрастные особенности яич
ных кур в технологии их содержания, а главный ветеринар
ный врач Алексей Дьяченко затронул актуальные проблемы 
лечебнопрофилактических мероприятий.

Генеральный директор ООО «Фитобиотикс Рус» Лариса 
Михайлова рассказала собравшимся о препаратах, осно
ванных на растительном сырье. Они улучшают конверсию 
корма, благоприятно влияют на кишечник птицы, что в 
целом положительно сказывается на качестве продукции. На 
важности сохранения здоровья кишечника птицы и повыше
ния качества скорлупы акцентировал внимание участников 
конференции технический консультант ООО «Оллтек» Араик 
Петросян. Технический директор компании «Хендрикс 
Дженетикс» Павел Кольник проинформировал о векторах 
развития селекции яичной птицы.

В заключение форума директор птицефабрики «Ново
Барышевская» Ирина Подойма поблагодарила всех участ
ников встречи за интересные, содержательные доклады и 
активное участие в дискуссиях.

 — В выступлениях, — сказала она, — красной нитью про
шла тема важности повышения качества продукции. Это 
стоит во главе угла и на нашем предприятии. Результаты 
исследований, проведенных во многих лабораториях, в том 
числе Всероссийского государственного цент ра качества и 
стандартизации лекарственных средств для животных и кор
мов, подтверждают, что все инкубационное и пищевое яйцо, 
суточные цыплята и мясо бройлеров соответствуют самым 
строгим стандартам — в них не обнаружено ни антибиотиков, 
ни кокцидиостатиков, ни токсичных элементов.

В рамках мероприятия прошел совет директоров Рос
птицесоюза, в котором приняли участие 23 руководите
ля птицеводческих хозяйств Сибири и Дальнего Востока. 
Президент и генеральный директор РПС проинформиро
вали участников о последних решениях правительства РФ, 
касающихся развития сельского хозяйства. В ходе обсужде
ния были затронуты такие актуальные вопросы, как взаимо
действие с органами власти, торговыми сетями, оптовиками 
и посредниками, а также нюансы налогообложения, возмож
ности влияния на ценообразование и др. 

По завершении конференции состоялась церемония 
награждения птицеводческих предприятий — победителей в 
четырех номинациях — почетными грамотами и оригиналь
ными именными сувенирами.

Нынешний форум стал знаковым событием для всех при
сутствующих, ведь им предстоит решать задачу обеспечения 
продовольственной безопасности страны на фоне непростой 
внешнеполитической ситуации. 
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